

## ABSTRAK

DYAH AYU NOOR FITRIANA, 126103201060, Efektivitas Penerapan Peraturan Daerah Nomor 11 Tahun 2018 Tentang Penanggulangan Kemiskinan Dalam Perspektif Fiqih Muamalah (Studi Kasus di Desa Bolorejo Kabupaten Tulungagung) Program Studi Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Dosen Pembimbing Rafiqatul Haniah, M.H.

Kata Kunci : Efektivitas, Penanggulangan Kemiskinan, Bank Sampah

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh Peraturan Nomor 11 Tahun 2018 Tentang Mengurangi Kemiskinan Kabupaten Tulungagung yang diterapkan di desa Bolorejo melalui sedekah sampah dengan cara masyarakat melakukan sumbangan sampah botol atau yang bisa didaur ulang dan bisa dijual yang dikelola melalui bank sampah sebagai bentuk penanggulangan kemiskinan. Dalam penelitian ini juga mengkaji dalam perspektif fiqih muamalah bahwa pengelolaan sampah untuk menanggulangi kemiskinan berkaitan dengan pendistribusian untuk kemaslahatan umat dan sebagai bentuk perbaikan ekonomi masyarakat.

Rumusan masalah yang diangkat adalah: 1) Bagaimana efektivitas penerapan peraturan daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 11 tahun 2018 tentang penanggulangan kemiskinan di desa Bolorejo Kabupaten Tulungagung? 2). Bagaimana penerapan peraturan daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 11 tahun 2018 tentang penanggulangan kemiskinan dalam perspektif fiqih muamalah? 3) Apakah yang menjadi kendala dalam menjalankan program sedekah sampah sesuai Peraturan daerah Kabupaten Tulungagung Nomor 11 Tahun 2018 di desa Bolorejo Kabupaten Tulungagung?

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian hukum yuridis empiris (sosiologis), dimana penulis secara langsung turun ke lapangan untuk melakukan observasi mencari data yang diperlukan. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini melalui observasi, wawancara, studi pustaka dan dokumentasi.

Hasil penelitian yang diperoleh yaitu: 1) Efektivitas Penerapan Peraturan Daerah Nomor 11 tahun 2018 tentang penanggulangan kemiskinan melalui pengelolaan sedekah sampah di desa Bolorejo Kecamatan Kauman Kabupaten Tulungagung belum efektif. Hal ini dibuktikan dari segi pengelolaan bank sampah yang masih minim dikarenakan hanya ada satu bank sampah di desa Bolorejo. 2) Penerapan Peraturan Daerah Nomor 11 tahun 2018 tentang penanggulangan kemiskinan melalui pengelolaan sedekah sampah di desa Bolorejo Kabupaten Tulungagung dalam perspektif fiqih muamalah dijelaskan dalam al-Qur'an yang berkaitan dengan maksud distribusi. Efektivitas tersebut ditandai dengan penyaluran dana melalui pendistribusian demi kemaslahatan umat. 3) Kendala dalam menjalankan program sedekah sampah sesuai Peraturan Daerah Nomor 11 Tahun 2018 di desa Bolorejo Kabupaten Tulungagung kekurangan perluasan akses pengelolaan bank sampah. Bentuk sarana dan prasarana yang ada belum optimal

dalam pemenuhan program sedekah sampah untuk menanggulangi kemiskinan. Kurangnya peningkatan permodalan bagi penduduk miskin dan minimnya perluasan akses pinjaman modal murah oleh lembaga keuangan bagi warga miskin. Hal ini tentu menjadi tantangan tersendiri bagi Pemerintah Desa Bolorejo.

## ABSTRACT

DYAH AYU NOOR FITRIANA, 126103201060, Effectiveness of the Implementation of Regional Regulation Number 11 of 2018 concerning Poverty Reduction in the Perspective of Fiqh Muamalah (Case Study in Bolorejo Village, Tulungagung Regency) Constitutional Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Supervisor Rafiqatul Haniah, M.H.

Keywords: Effectiveness, Poverty Reduction, Waste Bank

This research is motivated by Regulation Number 11 of 2018 concerning Reducing Poverty in Tulungagung Regency which is implemented in Bolorejo village through waste almsgiving by means of the community donating bottles or waste that can be recycled and can be sold which is managed through a waste bank as a form of poverty alleviation. This study also examines in the perspective of fiqh muamalah that waste management to reduce poverty is related to distribution for the benefit of the people and as a form of community economic improvement.

The problem formulations raised are: 1) How is the effectiveness of implementation of Tulungagung Regency Regional Regulation Number 11 of 2018 concerning poverty reduction in Bolorejo Village, Tulungagung Regency? 2). How is the the implementation of Tulungagung Regency Regional Regulation Number 11 of 2018 concerning poverty alleviation in the perspective of fiqh muamalah? 3) What are the obstacles in running the waste alms program according to the Tulungagung Regency Regional Regulation Number 11 of 2018 in Bolorejo village, Tulungagung Regency?

The research method used in this research is empirical juridical (sociological) legal research method, where the author directly goes to the field to make observations to find the necessary data. Data collection techniques in this research through observation, interviews, literature study and documentation.

The research results obtained are: 1) The effectiveness of the i implementation of Regional Regulation Number 11 of 2018 concerning poverty alleviation through waste alms management in Bolorejo Village, Kauman District, Tulungagung Regency has not been effective. This is evidenced in terms of waste bank management which is still minimal because there is only one waste bank in Bolorejo village. 2) The implementation of Regional Regulation Number 11 of 2018 concerning poverty alleviation through waste alms management in Bolorejo village, Tulungagung Regency in the perspective of fiqh muamalah is explained in the Qur'an which is related to the purpose of distribution. The effectiveness is characterized by the distribution of funds through distribution for the benefit of the people. 3) The obstacles in running the waste alms program according to Regional Regulation Number 11 of 2018 in Bolorejo village, Tulungagung Regency, lack of expansion of access to waste bank management. The existing facilities and infrastructure are not optimal in fulfilling the waste alms program to reduce poverty. The lack of increased capital for the poor and the lack of expansion of access to

cheap capital loans by financial institutions for the poor. This is certainly a challenge for the Bolorejo Village Government.

## خلاصة

126103201060، فعالية تنفيذ اللائحة الإقليمية رقم 11 لعام 2018 بشأن الحد من الفقر من منظور فقه المعاملات (دراسة حالة في قرية بولوريجو، محافظة تولونجاجونج) برنامج دراسة القانون الدستوري، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة سيد علي رحمة الله تولونجاجونج، 2024، المشرف رفيق الهانية، م. ح. الكلمات المفتاحية: الفعالية، الحد من الفقر، بنك النفايات

إن الدافع وراء هذا البحث هو اللائحة رقم 11 لعام 2018 بشأن الحد من الفقر في محافظة تولونجاجونج والتي يتم تطبيقها في قرية بولوريجو من خلال الصدقة بالنفايات عن طريق تبرع المجتمع المحلي بنفايات الزجاجات أو النفايات التي يمكن إعادة تدويرها ويمكن بيعها والتي تدار من خلال بنك النفايات كشكل من أشكال التخفيف من حدة الفقر. وتبحث هذه الدراسة أيضاً من منظور فقه المعاملات أن إدارة النفايات للحد من الفقر ترتبط بالتوزيع لصالح الناس وكشكل من أشكال التحسين الاقتصادي للمجتمع.

صياغات المشكلة المطروحة هي: (1) كيف يتم تنفيذ لائحة محافظة تولونجاجونج الإقليمية رقم 11 لعام 2018 بشأن الحد من الفقر في قرية بولوريجو، محافظة تولونجاجونج؟ (2). ما مدى فعالية تنفيذ اللائحة الإقليمية رقم 11 لعام 2018 في محافظة تولونجاجونج في تولونجاجونج فيما يتعلق بالحد من الفقر من منظور فقه المعاملات؟ (3) ما هي العقبات التي تعترض تنفيذ برنامج صدقات النفايات وفقاً للائحة الإقليمية رقم 11 لعام 2018 في محافظة تولونجاجونج في قرية بولوريجو، محافظة تولونجاجونج؟

إن أسلوب البحث المستخدم في هذا البحث هو أسلوب البحث القانوني القانوني التجريبي (السوسيولوجي) التجريبي، حيث يذهب المؤلف مباشرة إلى الميدان لإبداء الملاحظات لإيجاد البيانات اللازمة. تقنيات جمع البيانات في هذا البحث من خلال الملاحظة والمقابلات ودراسة الأدبيات والتوثيق.

نتائج البحث التي تم الحصول عليها هي: (1) لم يكن تنفيذ اللائحة الإقليمية رقم 11 لعام 2018 بشأن التخفيف من حدة الفقر من خلال إدارة النفايات في قرية بولوريجو، مقاطعة كومان الفرعية، محافظة تولونجاجونج لم يكن فعالاً. ويتضح ذلك من حيث إدارة بنك النفايات الذي لا يزال في حده الأدنى لأنه لا يوجد سوى بنك نفايات واحد في قرية بولوريجو. (2) إن فعالية تنفيذ اللائحة الإقليمية رقم 11 لعام 2018 بشأن التخفيف من حدة الفقر من خلال إدارة النفايات في قرية

بولوريڭو، محافظة تولونجارجونج من منظور فقه المعاملات في القرآن الكريم والتي تتعلق بالغرض من التوزيع. وتتميز هذه الفعالية بتوزيع الأموال من خلال توزيعها لمصلحة الناس. (3) العقبات التي تعترض إدارة برنامج صدقات النفايات وفقاً للائحة الإقليمية رقم 11 لعام 2018 في قرية بولوريڭو، محافظة تولونجارجونج، عدم التوسع في الوصول إلى إدارة بنك النفايات. المرافق والبنية التحتية الحالية ليست مثالية في تنفيذ برنامج صدقات النفايات للحد من الفقر. عدم وجود زيادة في رأس المال للفقراء وعدم التوسع في الحصول على قروض رأسمالية رخيصة من قبل المؤسسات المالية للفقراء. وهذا بالتأكيد تحدٍ لحكومة قرية بولوريڭو.